

Les ateliers nationaux du

VIVRE ENSEMBLE

PROGRAMME

8h45 :

Accueil des participants.

9h00 :

Ouverture

des Ateliers du Vivre Ensemble par :

Jean Louis Fousseret,

Maire de Besançon,

Président du Grand Besançon.

Claude Jeannerot,

Président du Conseil Général,

Sénateur du Doubs.

9h20 :

Séance plénière

«Quelles menaces sur le vivre ensemble ?»

Comment dans un contexte de crises qui renforce les précarités identitaires, relationnelles, repenser collectivement la question du vivre ensemble dans la ville ?... Et si cette crise était une opportunité de repenser le contrat social ?

Jean Louis Sanchez,

Délégué Général de l'ODAS,

Président du Collectif «Appel à la Fraternité».

Jean-Baptiste de Foucauld,

Président de «Solidarités nouvelles face au chômage».

10h00 :

Débat avec la salle

10h45 :

Ouverture des ateliers

Réinventons la solidarité...

avec les citoyens

Kursaal – Salle Proudhon

Quelle place pour l'engagement citoyen et la participation dans les solidarités de proximité, qu'il s'agisse des solidarités familiales, des solidarités de voisinage ou tout simplement des solidarités citoyennes ?

Comment articuler l'intervention des citoyens bénévoles et des professionnels du service public ?

Et si on réinventait

la vieillesse de demain...

Centre Nelson Mandela

Conférence-débat, co-organisée par la Maison des Séniors, l'Institut Régional de Vieillesse et l'AG2R et animée par

Georges ARBUZ,

Enseignant à l'Université Paris VII et Paris XIII, co-auteur de

«Le grand âge, chance ou fatalité», ed. Seli Arslan.

...Elle se poursuivra l'après-midi par des groupes de travail

12h15 :

Repas animé «L'appétit vient en mangeant»

En partenariat avec la Brasserie de l'Espace, Le monde des saveurs

Animation Cré-atelier

14h00 :

Ateliers

Réinventons la solidarité...

avec le monde de l'économie, de l'emploi et de l'insertion

Kursaal – Salle Proudhon

Comment rapprocher les professionnels de l'accompagnement social des professionnels de la formation et de l'emploi ?

Comment rapprocher les professionnels de l'insertion du monde de l'entreprise ?

Comment mobiliser la responsabilité sociale des entreprises ?

Ouverture des cahiers de doléances rédigés par les bénéficiaires des CCAS du département.

Réinventons la solidarité...

grâce à la culture

Kursaal – Salles Risset et Ory

Ballade contée entre différents supports (expositions, films...) posant la question du rapport à l'autre dans sa richesse, sa différence comme un élément de qualité du vivre ensemble.

Cette ballade, mettant en valeur les complémentarités entre action sociale et culturelle, se déclinera comme un parcours prétexte aux échanges et aux confrontations.

16h00 :

Fin des ateliers

16h15 :

Les engagements de Besançon en faveur du Vivre Ensemble

Grand Kursaal

Synthèse et contributions des ateliers
Engagement sur de nouvelles modalités de gouvernance du «vivre ensemble»

Jean Louis Fousseret,

Maire de Besançon,

Président du Grand Besançon.

Claude Jeannerot,

Président du Conseil Général,

Sénateur du Doubs.

Marie Noëlle Schoeller,

Présidente de l'Union Départementale des CCAS du Doubs.

17h45 :

Clôture des Ateliers du Vivre Ensemble

18h00 :

**Inauguration de l'exposition
«Fourrier ou l'écart absolu»**

Musée des Beaux-Arts et d'Archéologie

20h30 :

Nuit de l'Utopie

École Régionale des Beaux-Arts

Rejoignez

Les ateliers
nationaux du
VIVRENSSEMBLE

Besançon, 28 janvier 2010

Quimper, 29 et 30 mai 2010

Le Theil, 6 juin 2010

Retrouvez toutes les informations et prolongez le débat
sur www.odas.net

Avec le soutien local de :

L'Union Départementale des CCAS du Doubs,
Réunica,
AG2R,
La Ligue,
GARE BTI,
La Brasserie de l'Espace,
Le monde des saveurs...



croix-rouge française



© novamondo.com

Les ateliers nationaux du **VIVRENSSEMBLE**

28 janvier 2010

Besançon – Doubs

Réinventons la solidarité, ensemble... autrement...

*Dans le cadre de l'inauguration de la biennale des
musées de la Métropole Rhin-Rhône «Réinventer la société»*

Théâtre du Kursaal
Centre Nelson Mandela

Organisés par :

CCAS de
Besançon
www.besancon.fr

En partenariat avec :



Les métamorphoses de la société, le temps des incertitudes collectives mais aussi individuelles interrogent le vivre ensemble, l'enjeu et le désir de trouver, prendre sa place dans la société. Besançon, ville de tradition sociale où l'héritage culturel des grands utopistes constitue les fondations d'une action municipale volontariste et innovante, a décidé de répondre à l'appel de l'ODAS en organisant les 2^{es} Ateliers Nationaux du Vivre Ensemble le 28 janvier 2010. L'objectif de cette journée est de poser et débattre de la question de la gouvernance du «vivre ensemble» à l'aune du territoire bisontin dans un contexte socio-économique qui incite chacun, individuel ou collectif, au repli sur soi. Cet Atelier est l'opportunité de marquer un temps d'arrêt et de diagnostic. Car il est indispensable que les institutions en charge des politiques sociales réfléchissent, ensemble, à développer de nouvelles formes de coopérations, à renforcer les partenariats avec le monde associatif. De la même façon, il convient d'impulser avec les habitants, un mouvement de mobilisation citoyenne pour renforcer les liens de voisinage, la solidarité de proximité et construire une ville encore plus humaine et fraternelle. Parce qu'en 2010, Besançon honorera Fourier, parce que la pensée utopiste a toujours été liée à la question sociale, à la question du social, je vous invite toutes et tous, acteurs de Besançon, de l'ODAS, à venir enrichir la réflexion d'une nouvelle architecture locale du vivre ensemble et nous aider ainsi à réinventer les solidarités du XXI^e siècle.

Jean-Louis FOUSSERET
Maire de Besançon,
Président du Grand Besançon